

Roma, 17 de Enero de 1963.

Señor Pbro.
D. Raúl Claro H.
Santiago de Chile.

Querido Raúl:

Hace dos días que recibí tu carta y si me he demorado en responderte ello se debe a que he preferido tener noticias de la última reunión de la Comisión de Coordinación, cuyos trabajos han terminado ayer, a fin de poder enviarte noticias frescas y serias.

- 1º) Es efectivo que hasta el 31 de Enero se pueden enviar proposiciones y enmiendas. Es mejor enviarlas en latín, pero si las envían en castellano las toman también probablemente en cuenta.
- 2º) por el momento no se sabe qué esquemas serán presentados en la tercera Sesión. Es seguro que se votará el "De Ecclesia"; me parece muy probable que se discuta el "De Revelatione" y creo seguro que se discutirá el "De libertate religiosa".
- 3º) El texto sobre el esquema 17 está aún en elaboración. El Cardenal tiene un ejemplar de un anteproyecto, el cual ya ha sido modificado. Creo que en Marzo, cuando habrá sesiones conjuntas de las Comisiones de Doctrina y de la de Apostolado de los Laicos, se dará un paso más adelante.
- 4º) Está en preparación un nuevo esquema de Revelatione. No se sabe quién lo ha preparado ni aún se ha presentado a la Comisión (la que comienza sus reuniones el 2 de Marzo y a las que cuento con poder quedarme). Quienes lo han visto dicen que es bueno. Habrá que ver... Mi idea sería que no hicieran un esquema nuevo, sino críticas al antiguo y "desiderata". Enmendar y aprovechar. Lo demás, mirado con ojos realistas, no tiene chance.
- 5º) El cap. "De Iudaeis" quedará como apéndice del esquema "De oecumenismo" con algunos agregados sobre el islam y sobre las religiones no cristianas, probablemente.

Siento harto que no haya resultado lo del P. Aldunate como Decano. Habría sido una garantía. Los "buenos" se resisten a aceptar, y tienen razones sin duda; pero no hay que olvidar que la gente mediocre suele ser fácil para aceptar y en tal caso podemos vernos en quién sabe qué líos.

Nunca se insistirá bastante en la primacía del Concilio sobre toda otra ocupación. La tentación de lo urgente es siempre actual; pero Concilio hay sólo una vez en cien años. Yo creo que hay que ser despiadado para dejar a un lado otros asuntos cuando hay intereses conciliares de por medio. Después no se saca nada con lamentos y una ocasión como esta que se perdiera sería un verdadero desastre eclesial.

Te ruego que despaches las cartas que te envío adjuntas.

Espero llegar a Chile a fines de Marzo, si Dios y la obediencia no disponen otra cosa. Creo que es verdaderamente útil permanecer acá; no creas que estoy de ocioso. En estos últimos días tuve ocasión de poder hacer algo de verdadera importancia en lo referente al esquema "De Ecclesia".

Te agradezco tus saludos y te los retribuyo. Te encomiendo al

Señor.

Recibe un abrazo afectuoso de tu amigo y hermano en el sacerdocio,

Jorge Medina E.